



## Pentingnya Generasi Z dalam Melestarikan Nilai- Nilai Pancasila (Study Kasus Di Dusun VII Tembung Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Deli Serdang)

Masrul Zuhri<sup>1</sup>, Dita Aliasyah Putri<sup>2</sup>, Halimatus Sahdiyah<sup>3</sup>, Nurul Sahputri Sibarani<sup>4</sup>,  
Nayla Raihani Malau<sup>5</sup>, Nailah Fitriah Lubis<sup>6</sup>, Tricia Madina<sup>7</sup>

<sup>1,2,3,4,5,6,7</sup> Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Medan, Indonesia

Corresponding Author: ✉ [masitama10@gmail.com](mailto:masitama10@gmail.com)

### ABSTRACT

Pentingnya generasi z dalam melestarikan nilai-nilai Pancasila untuk membuat generasi z paham apa makna dari pancasila itu sendiri sehingga generasi z bisa mengimplementasikan nilai nilai pancasila tersebut di kehidupan sehari - hari. Ada beberapa cara untuk Melestarikan nilai nilai pancasila di gen z yang pertama bisa melakukan sosialisasi terhadap generasi z yang berisi nilai nilai pancasila sehingga generasi z bisa mengimplementasikan nilai-nilai pancasila tersebut, yang kedua bisa membuat video drama pendek berisi nilai-nilai pancasila, yang ketiga bisa menggunakan media sosial sebagai platform digital yang membuat generasi z bisa lebih paham tentang pentingnya pancasila didalam diri kita seperti membuat visual animasi yang berisi nilai-nilai Pancasila dan bisa meng up kan konten -konten kreatif tentang nilai-nilai pancasila, yang keempat menghubungkan nilai-nilai Pancasila dengan kehidupan sehari-hari lalu membentuk suatu organisasi sosial ataupun keagamaan yang bisa memperkuat nilai-nilai Pancasila tersebut .Dan yang terakhir melibatkan generasi z untuk kegiatan nyata seperti gotong royong dan bakti sosial.

### Kata Kunci

*Generasi Z, Nilai - Nilai, Pancasila.*

## PENDAHULUAN

Pancasila sebagai dasar negara Indonesia memiliki nilai-nilai luhur yang menjadi pedoman dalam kehidupan berbangsa dan bernegara. Di tengah pesatnya perkembangan teknologi dan globalisasi, Generasi Z ATAU kelompok yang lahir antara tahun 1997 hingga 2012 menghadapi tantangan dan peluang baru dalam menginternalisasi nilai-nilai Pancasila.

Generasi Z dikenal sebagai generasi yang adaptif terhadap teknologi, memiliki pemikiran kritis, dan cenderung mengutamakan individualitas. Namun, karakteristik ini tidak terlepas dari pengaruh budaya global yang dapat melemahkan pemahaman dan penerapan nilai-nilai Pancasila dalam kehidupan sehari-hari. Oleh karena itu, penting untuk menanamkan nilai-nilai Pancasila seperti gotong royong dan keadilan sosial kepada Generasi Z agar mereka tetap memiliki jati diri sebagai bangsa Indonesia.

Pendekatan inovatif, seperti memanfaatkan teknologi digital yang melalui media sosial untuk membuat generasi z bisa lebih paham tentang pentingnya Pancasila didalam diri kita, serta melibatkan generasi z dalam kegiatan nyata seperti gotong royong dan bakti sosial. Beberapa hal tersebut menjadi kunci agar nilai-nilai Pancasila dapat relevan dan diterapkan dalam kehidupan Generasi Z. Dengan demikian, Generasi Z dapat menjadi pelopor perubahan yang tetap berlandaskan pada prinsip-prinsip Pancasila.

Penelitian Tentang pentingnya generasi z dalam melestarikan nilai-nilai Pancasila ini dilakukan di dusun VII kecamatan percut sei tuan ,kabupaten deli Serdang ,didesa tembung.yang Dimana geografis daerah yang kami teliti dan yang kami jadikan sebagai bahan jurnal ini dapat disimpulkan bahwa daerah desa tembung dusun VII ini memiliki luas wilayah 5,35 km<sup>2</sup> dan jumlah luas wilayah desa tembung seluruhnya 7,89 km<sup>2</sup>,Memiliki Jumlah penduduk yaitu sekitar 2.000 jiwa itu termasuk kategori anak-anak, remaja, orang tua,dan lansia. namun keseluruhanya bisa dikategorikan jumlah dari kepala kartu keluarga yang ada di dusun VII Kecamatan percut sei tuan desa tembung ini sekitar 485 penduduk terhitung sejak tahun 2023 lalu yang memiliki perbatasan desa yaitu berbatasan dengan desa sei rotan.

penelitian ini dilakukan untuk membuat generasi z paham apa makna dari Pancasila itu sendiri dikarenakan dengan adanya globalisasi dan kemajuan teknologi pada generasi z ini kurang menerapkan nilai-nilai Pancasila Dimana hal ini akan menyebabkan hilangnya rasa nasionalisme.hal ini juga berdampak pada sikap yang dimiliki oleh manusia digenerasi z ini menjadi individualis dan anti sosial serta menyebabkan minimnya pengetahuan tentang nilai-nilai Pancasila.

## **METODE PENELITIAN**

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan metode kuantitatif yang digunakan untuk mengetahui atau menggambarkan kenyataan dari kejadian yang diteliti sehingga memudahkan serta mendapatkan data yang objektif dan mengetahui bagaimana cara melestarikan nilai-nilai Pancasila di generasi z serta mengetahui apa hambatan yang membuat Pancasila belum terimplementasikan dengan baik di kehidupan sehari-hari dan di bangsa Indonesia itu sendiri.

Pedoman Wawancara

Pewawancara : Nurul Sahputri sibarani

: Nailah Fitriah Lubis

: Nayla Rayhani malau

: Halimatus sahdiah

: Dita aliasyah putri  
 Narasumber : Radika Tantria  
 : Karina Witantry  
 : Tasya Indriwani  
 : Alya  
 : fitri  
 : Nazla  
 : Pak Abdul kholik  
 : (kepling dusun VII )  
 Tempat : Dusun VII  
 Kabupaten : Deli Serdang  
 Kecamatan : Percut sei tuan  
 Desa :Tembung  
 Gang : Robusta 1  
 Hari & Tanggal :Senin,16 Desember 2024  
 Tema :Melestarikan  
 :Nilai-Nilai  
 :Pancasila Digenerasi Z

### HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam penelitian ini, hasil yang diperoleh melalui angket yang dibuat oleh penulis, dan angket digunakan sebagai pedoman dalam mewawancarai generasi z dikalangan masyarakat. Pada saat penelitian kami mewawancarai gen z secara langsung, bertujuan untuk untuk membuat generasi z paham apa makna dari pancasila itu sendiri sehingga generasi z bisa mengimplementasikan nilai nilai pancasila dikehidupan sehari – hari.

Aspek	Pertanyaan	Fakta Yang Ditemukan
Melestarikan Nilai-Nilai Pancasila	Bagaimana cara paling tepat untuk menerapkan nilai" Pancasila pada generasi Z saat ini	1.perlu adanya sosialisasi tentang pancasila 2.membuat video drama pendek yang berisi tentang pancasila. 3.Penggunaan media sosial dan teknologi yang terhubung didunia digital seperti platfrom media sosial. 4.Menghubungkan nilai-nilai Pancasila dengan kehidupan sehari-hari. 5.Membentuk suatu organisasi sosial maupun keagamaan yang bisa memperkuat Nilai-nilai Pancasila. 6.Meng-upkan konten-konten kreatif tentang

		<p>nilai-nilai Pancasila di media sosial.</p> <p>7.Memberikan penerapan yang melibatkan teknologi.          contohnya:dengan visual animasi maupun dari public figure.</p> <p>8.Memanfaatkan teknologi dan sosial media.</p> <p>9.Melibatkan generasi z dalam kegiatan nyata seperti gotong royong dan bakti sosial.</p>
	<p>Apa saran anda untuk meningkatkan pemahaman tentang pancasila digen z</p>	<p>1.Perlu diadakan gebrakan sosialisasi Pancasila karena generasi z lebih mengikuti gaya-gaya modern seperti stel-stel korea.</p> <p>2.Perlu Ditingkatkanya Pendidikan disekolah seperti Pelajaran ppkn.</p> <p>3.Membuat program-program yang mengamalkan langsung nilai-nilai Pancasila Melalui sosial. Seperti bakti sosial dan Kerjasama antar komunitas.</p> <p>4.Jangan terlalu mengikuti perkembangan era globalisasi dan iptek .</p> <p>5.Generasi z harus ditingkatkan lagi kesadaran dirinya terhadap nilai-nilai Pancasila tersebut serta diperluas lagi pengetahuan tentang nilai- nilai Pancasila di generasi z .</p> <p>6.Adanya literasi digital dan berfikir</p> <p>7.Gunakan media sosial dan digitalisasi Pendidikan.</p> <p>8.Pendidik yang sedang mengampu dimata kuliah tertentu untuk menerapkan permasalahan yang berkaitan dengan Pancasila kemudian peserta didik disuruh mencari Solusi baik secara individu maupun kelompok.</p> <p>9.Penggunaan teknologi dan media sosial seperti membuat video ataupun podcast yang bertujuan untuk menerapkan nilai-nilai Pancasila.</p>
	<p>Apa hambatan untuk melestarikan nilai-nilai pancasila di generasi z</p>	<p>1.Generasi z Terlalu mengikuti standard orang luar seperti cara berpakaian, cara berbicara dan berbudaya.jadi budaya diindonesia mulai luntur dikarenakan budaya luar.</p> <p>2.kurangnya mengimplementasikan nilai-nilai Pancasila pada kehiduapan sehari hari.karena diajarkan konsep abstrak dibandingkan dipraktikan secara nyata.</p>

		<p>3.Kurangnya pemahaman tentang nilai-nilai Pancasila.</p> <p>4.Kurangnya karakter.</p> <p>5.Terlalu mengikuti pergaulan bebas.</p> <p>6.Kurangnya kesadaran diri dari generasi z ini sendiri.</p> <p>7.Adanya pengaruh globalisasi.</p> <p>8. Serta minimnya pemahaman.</p> <p>9.dan krisis keteladanan.</p> <p>10.Dimana gen z terkenal dengan tingginya ego serta sikap individualismenya yang tinggi sehingga membuat generasi z ini malas bersosialisasi serta malas berkegiatan yang melibatkan masyarakat ataupun banyak orang.</p> <p>11.Pengaruh globalisasi dan teknologi contohnya seperti generasi z ini terlalu membuat konten hiburan dibandingkan mempelajari nilai-nilai Pancasila.</p>
	<p>Apakah nilai nilai pancasila sudah efektif atau belum dinegara indonesia</p>	<p>1.Belum efektif dikarenakan sila Kelima belum Diterapkan.Seperti pejabat-pejabat tinggi Yang selalu Mementingkan Kepentingan Individu dan Kelompok.</p> <p>2.Karena pejabat pejabat tinggi Masi Melakukan korupsi Dan remaja Remaja masuk ikut tawuran</p> <p>3.Minimnya toleransi antar umat Beragama.</p> <p>4.Belum efektif dikarenakan terlalu mengikuti media sosial seperti berita-berita hoax.</p> <p>5.Sudah efektif.Tetapi lebih ke personal diri masing-masing nya tentang penerapan nilai-nilai Pancasila tersebut.</p> <p>6.Belum efektif. Dikarenakan nilai-nilai Pancasila itu sendiri mulai dilunturkan oleh warga negaranya sendiri.contohnya kurang toleransi antar umat beragama dan para pemimpin yang makin semena-mena.</p> <p>7.Belum efektif dikarenakan nilai-nilai Pancasila mulai redup baik dikalangan orang-orang dewasa maupun remaja.</p> <p>8.Belum efektif dikarenakan masih kurangnya kesadaran publik seperti kurangnya rasa toleransi antar umat beragama sedangkan kita tidak boleh membeda-bedakan agama orang lain dengan agama kita.</p>

Berdasarkan hasil observasi di Kabupaten deli Serdang dusun VII kecamatan percut sei tuan,desa tembung , Gg robusta 1 Terkait melestarikan nilai-nilai Pancasila di generasi z bisa memperlihatkan bagaimana cara kita menerapkan nilai-nilai pancasila pada generasi z. walaupun belum terimplementasikan secara efektif di negara indonesia dikarenakan generasi z masih terlalu mengikuti standard orang luar sehingga membuat lunturnya bangsa indonesia itu sendiri,lalu terlalu mengikuti arus globalisasi sehingga kemakan berita-berita hoax diluar sana, serta masih kurangnya kesadaran publik terkait penerapan nilai-nilai Pancasila,kurangnya rasa toleransi antar umat beragama sedangkan diindonesia memiliki agama yang beragam tetapi masih minimnya rasa toleransi dan makin redupnya nilai-nilai Pancasila baik dikalangan remaja maupun dewasa itu yang membuat kita masih jauh dengan negara-negara maju didunia.

## KESIMPULAN

Nilai-nilai Pancasila digenerasi z saat ini belum efektif serta generasi z saat ini masih belum tahu apa itu Pancasila beserta maknanya. dikarenakan ada beberapa hal yang menghambatnya seperti sila -sila didalam Pancasila belum terimplementasikan secara menyeluruh seperti yang kita ketahui<sup>3</sup> belakangan ini perilaku negative generasi z meresahkan masyarakat yang suka membuat kericuhan,tawuram,bahkan terjadi pembunuhan,lalu pejabat-pejabat tinggi yang masih melakukan korupsi dan tidak dihukum secara adil dan masih kurangnya rasa toleransi antar umat beragama. nilai-nilai Pancasila harus diimplementasikan dengan mensosialisasikan perkembangan ideologi Pancasila dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara untuk mencapai tujuan yang telah ditetapkan pemerintah.menurut teori implementasi (mulyadi, 2015), implementasi berarti melakukan tindakan untuk mencapai tujuan yang telah ditetapkan dalam Keputusan.implementasi dilanjutkan pada tahap berikutnya yakni evaluasi.evaluasi terhadap pelaksanaanya dilakukan oleh pemerintah untuk menjamin keberhasilan,masakan dan manfaat yang dirasakan dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara (setiawan,dkk 2024).

## DAFTAR PUSTAKA

Abdul Kholik, Radika Tantria, Karina Witantry, Tasya Indriwani, Alya Cellin, Nuraida Fitri Sirait, Nazla Aprianti, Zalikha Syahajir Silitonga, & Tiara Nurul Azmi. (2024). *Pentingnya generasi Z dalam melestarikan nilai-nilai Pancasila warga: Sekitar mengenai melestarikan nilai-nilai Pancasila di generasi Z.*

- Achmad Bintang Pamungkas, Sabrina Priska Andini, & Inggrit Devi Fitriana. (2023). *Pentingnya Pancasila pada kehidupan generasi Z*. Faculty of Sekolah Vokasi, Universitas Sebelas Maret, Surakarta.
- Muhammad Al Hafis, Irma Anwari, Intan Nurbela, Sundari, Putri Aulia, & Hamdi Abdullah Hasibuan. (2024). *Tantangan dan upaya melestarikan nilai-nilai demokrasi Pancasila di kalangan Gen Z*. Jurnal Ilmiah Penelitian Mahasiswa.
- Gniha Pusparamurti & Fatma Ulfatun Najicha. (2023). *Pengaruh globalisasi terhadap nilai-nilai Pancasila dalam kehidupan generasi Z*. Fakultas Teknologi Informasi dan Sains, Fakultas Hukum, Universitas Sebelas Maret.
- Yoga Adi Nugroho, Hendrik Dwi Saputra, Adiba Naufal Ubaid, & Day Ramadhani Amir. (2024). *Pancasila sebagai landasan Gen Z dalam mempertahankan nilai persatuan Indonesia pada era globalisasi*. Fakultas Pendidikan Teknologi Informasi, FPMIPA IKIP PGRI Bojonegoro.
- Muhammad Arya Pradipta, Abdul Wafi, Marita Marita, Rahmadani Lutfhiah, Fariz Ikhsan, & Prawidya Raihan Syafaat. (2024). *Cinta tanah air pada era digital: Peran generasi Z dalam mempertahankan identitas nasional*. Jurnal Penelitian Mahasiswa, Universitas Gajah Mada.
- Alya Raihan Ramadhany, Anastasya Trisna Delita, & Dinda Feta Falestri. (2023). *Nilai moral Pancasila untuk membangun bangsa di era generasi Z*. Faculty of Agriculture, Universitas Sebelas Maret.
- Dianisa Wahyuni, Yayang Furi Furnamasari, & Dinie Anggraeni Dewi. (2021). *Penerapan nilai-nilai Pancasila dalam kehidupan generasi Z di era globalisasi*. Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar, Universitas Pendidikan Indonesia.
- Adelia Yusnita, Emilia Susanti, Salsabila Novita Sari, Putri Yulianisa, Tiara Anggraini, & Sari Wahyuni Siregar. (2024). *Membentuk karakter Pancasila di era generasi Z*. Jurnal Ilmu Pendidikan, Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Riau.
- Azzahra Shakila Meisa Putri, Resi Setiawati, & Hendy Widodo. (2022). *Implementasi nilai Pancasila pada generasi Z*. Jurnal Evaluasi dan Pembelajaran, Universitas Jenderal Achmad Yani Yogyakarta.
- Anggi Ayu Wijayanti, Nadine Syandhana R. F., Sovira Hikari Luna Shinkoo, & Riska Andi Fitriyono. (2022). *Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Hukum*. Universitas Sebelas Maret.
- M. Rausyah Fikri, Herlina, Najla, & Adinna Zahara. (2024). *Upaya menerapkan nilai-nilai Pancasila di era Gen Z*. Jurnal Pendidikan Sosial dan Humaniora, Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Riau.